

Acta

Reunión formación Grupos de Trabajo Propuesta de las Organizaciones Campesinas

Jueves 26 de junio de 2008, 10:00 horas, piso 5 Teatinos 40.

Participantes:

| | |
|--------------------|--|
| Orlando Contreras | MUCECH |
| Francisco León | CAMPOCOOP |
| Alejandro Toledo | Voz del Campo |
| Enrique Mellado | Triunfo Campesino |
| Juan Martínez | CAMPOCOOP |
| Miguel Fuentealba | Voz del Campo |
| Raúl Aravena | UOC |
| Eugenio León | CNC – MUCECH |
| Florencia Aróstica | ANAMURI |
| Osvaldo Zúñiga | Ranquil |
| Jaime Martínez | CAMPOCOOP |
| Milton Rodríguez | CAMPOCOOP |
| Segundo Steilen | CNC |
| Olga Gutiérrez | UOC |
| Oscar Valladares | UOC |
| Oscar de la Fuente | CONAGRO |
| Reinaldo Ruiz | Subsecretario de Agricultura |
| Marcelo Olivares | INDAP |
| Benjamín Blanco | INDAP |
| Patricio Grez | ODEPA |
| Teodoro Rivas | Asesor MINAGRI |
| Pedro Urrea | Asesor MINAGRI |
| Claudio Fiabane | Jefe Gabinete Subsecretario de Agricultura |
| Sandra Herrera | Asesora MINAGRI |
| Hugo Martínez | Asesor MINAGRI |

Desarrollo de la reunión:

El Subsecretario de Agricultura dio la bienvenida a los dirigentes de las Organizaciones Campesinas y a los participantes en general. Explicó el origen de la reunión, los hitos y actividades entre marzo y el día de la reunión. Dio cuenta del compromiso del Ministerio de Agricultura con el fortalecimiento de las organizaciones y con la agricultura campesina en general. Finalmente, delineó el accionar que se espera de los Grupos de Trabajo, los objetivos a cumplir con ellos y los productos esperados.

A continuación Hugo Martínez presentó una propuesta de trabajo (se adjunta la ponencia). Después de la presentación el Señor Subsecretario resaltó algunos énfasis de la propuesta y posteriormente ofreció la palabra a los asistentes.

Francisco León planteó que ellos quieren soluciones concretas a los puntos planteados en la propuesta y que no es necesario armar más mesas o grupos de trabajo.

Raúl Aravena se refirió a los instrumentos, diciendo que ellos no están bien diseñados para responder a la Propuesta de las Organizaciones, que se requieren nuevos instrumentos. Coincide en que INDAP no agota la respuesta a las necesidades de las organizaciones, y por tanto es bueno trabajar con el Ministerio en su conjunto.

Oscar de la Fuente plantea que la opinión de Francisco León refleja una realidad, que se refleja por ejemplo en la demora en responder la carta. Menciona además que hay un punto que no está en la carta que se refiere al tema de comercialización de insumos, que requiere un tratamiento urgente, antes de las siembras. Propone acelerar el trabajo de los Grupos propuestos, incluso eliminando alguno para dar más celeridad a lo más importante.

Orlando Contreras plantea que coincide con Oscar de la Fuente, y propone que la comercialización de insumos sea el primer tema en el calendario de reuniones. También valora el que en los Grupos de trabajo participen todos los servicios del MINAGRI.

Alejandro Toledo plantea su desacuerdo con la demora que ha tenido el trabajo, y menciona que los productos que salgan de los Grupos de trabajo deberían tener un plazo para que sean ejecutados. También se refiere a que muchos de los recursos que entrega el MINAGRI en los instrumentos van a parar a los agricultores grandes, como en el caso del FIA. Propone que sería bueno incorporar en el trabajo también a Prochile, INIA y FIA. Finalmente, se refiere a la carestía de los fertilizantes, y menciona que el tema tierras y aguas está muy lejano en el calendario de reuniones iniciales de los Grupos de Trabajo.

Florencia Aróstica plantea la importancia del tema de sequía, ya que se relaciona con los recursos naturales y con los problemas de concentración de derechos de agua, por lo que propone que no se deje fuera del calendario de trabajo.

Oscar Valladares se suma a la opinión de Francisco León. Luego menciona que hay que identificar los pilares fundamentales de una política para el campesinado, menciona un plan desarrollado con el anterior Ministro, en el que participaron los servicios. Sabiendo dónde estamos y a dónde vamos, el trabajo debería realizarse en ese norte.

Osvaldo Zúñiga menciona que se necesitan voluntades para abordar el trabajo, y dice que ellos (las organizaciones) han demostrado que tienen voluntad, que se han sentado a trabajar en muchas instancias y mesas, solicita que nos pongamos ya a trabajar. Luego se refiere a la crisis de alimentos, y lo vincula con que se acercan las épocas de siembra y se requiere resolver el tema de los fertilizantes, por ejemplo con un subsidio. Luego menciona que hay muchos otros temas que no están en la propuesta, y desarrolla la importancia del tema de educación rural. Termina mencionando que el fortalecimiento de las organizaciones es un tema clave para el desarrollo del sector.

Eugenio León propone iniciar el trabajo de todas las comisiones la próxima semana (entre el 30 de junio y el 4 de julio)

Orlando Contreras coincide con la propuesta de Eugenio León, y plantea que la velocidad de trabajo debería darla cada grupo de trabajo individualmente según urgencias y ritmos propios.

Raúl Aravena propone que el tema de los instrumentos se aborde en el mismo grupo de trabajo de Comercialización.

Florencia Aróstica propone que el tema de sequía se vea en conjunto con el de acceso a tierras y derechos de agua.

Acuerdos de la reunión:

Se desarrollará el trabajo en los cinco grupos propuestos por el equipo del MINAGRI, se sumará el tema de instrumentos de fomento al grupo de comercialización, y el tema de sequía al Grupo de instrumentos de acceso a tierras y aguas.

Se iniciará el trabajo de todos los grupos los días 1 y 2 de julio.

Se incorporará a los grupos de trabajo representantes de otros servicios del Ministerio: INIA, CNR, FIA, CONAF, SAG.

El calendario de la primera reunión de cada Grupo de Trabajo es la siguiente:

Martes 1 de julio: 11:00 Grupo Fortalecimiento organizacional
 15:00 Grupo Comercialización e instrumentos de fomento

Miércoles 2 de julio: 11:00 Grupo Capacitación política y técnica
 15:00 Grupo Instrumentos acceso a tierra y agua, y Sequía
 17:00 Grupo Deuda campesina

Hugo Martínez T
Coordinador Grupos de trabajo